



Nombre del alumno:

Johana Nazareth Vázquez Flores

Nombre del profesor:

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo:

Control de lectura

Materia:

Interculturalidad y salud II

Grado:

2do A

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de Febrero 2021

Tradiciones arraigadas en comunidades indi.

Comenzando con cierta definición de Floriberto Díaz hacia la comunidad

- ▷ Espacio territorial
- ▷ Historias en común "generación a otra"
- ▷ Variante de lengua del pueblo

& también es importante hacer énfasis que ahí se encuentran personas con una historia de su pasado, presente & futuro, puesto que también refleja la cosmovisión indígena.

Considerando que en una persona es de suma importancia en el desarrollo la vida comunitaria; En los Altos de Chiapas los indígenas consideran ser una sola alma que esto lleva a tener su propia identidad, pensamiento propio. Cada miembro puede o no compartir la visión referente a la religión o lo político & estos elementos no pueden definir la pertenencia de su comunidad.

Hubieron tres factores que se involucraron en el cambio de los pueblos/comunidades indígenas,

- 1º Epidemias
- 2º Proceso de colonización, la estructura que hoy en día tienen las comunidades indígenas fue una creación de la corona Española
- 3º Imposición políticas & sociales (los trajes regionales que se utilizan & que son de suma

Importancia para los habitantes, fueron impuestas por los conquistadores para así diferenciar una comunidad a otra).

Importancia para los habitantes, fueron impuestas por los conquistadores para así diferenciar una comunidad a otra).

En las comunidades indígenas se conservan los usos, tradiciones & costumbres, pero también cuenta con una parte negativa, ya que por la tradición se le impide a la mujer la participación.

Como bien ya se mencionó sobre la vestimenta o trajes que utilizan hacen que tengan bien marcada su identidad, también identifica el nivel económico, la posición social que tienen. Tanto el lenguaje como el atuendo van a delimitar su pertenencia a cierta casta, ahora bien la lengua o idioma que llega a predominar es el tzotzil o el tzetzel & bien si algún otro grupo de indígenas / indios hablan el castellano es por medio de escuelas o por el comercio.

Por otro lado los "ladinos" desde su infancia hablan el castellano & su vestimenta es distinta ya que ellos utilizan pantalones con camisas, faldas con blusas ya sea que ellas(os) lo compren en fabricas o lo hagan,

muy distinto a las vestimentas indígenas que allí son coloridas bordadas o tejidas a mano, con sombreros llenos de cintas o listones.

La vida familiar indígena se limita & por lo general no salen fuera, no llegan a emparentar con personas que no son del grupo. & cuando llegan a emparentar viven en casitas junto o cerca de la familia ya sea de él o ella o bien ella se va a vivir a la casa del hombre, por lo contrario los ladinos con baja economía en caso de los hombres actividades que le den el soporte económico los lleva lejos de su hogar, ya sea a otro estado o a otra región. La familia indígena tiene subsistencia gracias al sistema de cultivo de maíz & busca el ingreso por medio del cultivo & de la producción de artesanías. Por otro lado los ladinos convierten ciertos productos para su redistribución en la industria o en el comercio.

Hablando & refiriéndonos a los usos & costumbres, encontramos "el tequio" es la realización de un trabajo obligatorio & gracias a esto es que ellos logran sobrevivir.

Dentro del cargo cívico encontramos alcalde, regidores, encargado de educación & jueces, ahora los puestos religiosos tienen funciones como el cuidado, limpieza de la iglesia & se encarga del santo. Después de casarse & hacer su familia el hombre lo pueden nombrar mayordomo, esto va a incluir gastos del patioño de la fiesta, la figura del santo puede llevarse a la casa del mayordomo & en la casa va a pertenecer el altar hasta el término del periodo. El regidor realiza actividades religiosas & políticas, el alcalde es quien va a representar a la comunidad, resuelve los conflictos, el alcalde tiene que tener una economía buena.

Referencia bibliográfica

Héctor Gómez Peralta. [Fecha de consulta 15 de Febrero 2021]. Disponible en:
<http://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>